

## Warum überhaupt

## Bläserklasse?

Ganz einfach...

*„Musizieren [...] fördert Konzentration und Kommunikation. Dabei [...] ist es besonders wichtig, selbst aktiv zu werden [...]. Kinder, die ab dem sechsten Lebensjahr kontinuierlich zwei Stunden Musikunterricht in der Woche haben, dazu ein Instrument lernen und es in einem Ensemble spielen, könnten nach drei Jahren ihre Intelligenzleistungen und vor allem das räumliche Vorstellungsvermögen verbessern, folgert der Musikpädagoge Hans Günther Bastian aus einer Langzeitstudie an Grundschulern.“<sup>1</sup>*

Kann es bessere Gründe geben?

Näheres erfahren Sie bei einer  
**Informationsveranstaltung**  
im **Frühjahr 2020**.

<sup>1</sup> Schelp, Sarah: *Macht Musik! Wer ein Instrument lernt, kommt besser durchs Leben. Aber warum nur weiß unsere Gesellschaft das Glück des Musizierens nicht mehr zu schätzen?* In: DIE ZEIT, 30. November 2006, S. 57.

## Kontakt

### Verbundschule Hille

Von-Oeynhaus-Str. 30  
32479 Hille  
Telefon: 05703/9205-0  
Fax: 05703/920577

### Ansprechpartnerin:

Stephanie Vehling  
s.vehling@verbundschule-hille.de

Stand: Januar 2020  
Änderungen vorbehalten



### Informationen zu unseren Bläserklassen



## Bläserklassen

### an unserer Schule

An der Verbundschule Hille besucht Ihr Kind entweder die Gesamtschule oder das Gymnasium. Deshalb bieten wir die Bläserklasse unabhängig von der Schulform für alle Kinder an.

Das bedeutet:

In den Jahrgangsstufen 5 und 6 erhalten die Schülerinnen und Schüler, die sich für die Bläserklasse entscheiden, insgesamt 3 Stunden Musikunterricht:

- ♪ 1 Stunde Musikunterricht (nach Kernlehrplan)
- ♪ 1 Stunde Ensemblespiel mit der gesamten Bläserklasse (abgestimmt auf den Kernlehrplan)
- ♪ 1 Stunde Instrumentalunterricht in Kleingruppen durch Musiklehrer der *Musikschule Hille*.

#### Die Instrumente...

- ♪ werden vom *Verein der Freunde und Förderer der Verbundschule Hille e.V.* zur Verfügung gestellt.
- ♪ vermietet die Verbundschule Hille an Sie.
- ♪ können nach zwei Jahren von Ihnen, unter Anrechnung der gezahlten Leihgebühr, erworben werden.
- ♪ sind gegen Beschädigung und Diebstahl versichert.

Für den Instrumentalunterricht schließen die Eltern für die Dauer der beiden Schuljahre einen Vertrag mit der *Musikschule Hille* ab. Die Kosten dafür, inklusive Leihgebühr für das Instrument, liegen zurzeit bei **40,00 €** pro Kind und Monat.

Die Teilnahme ist natürlich an ein paar Regeln gebunden. Unter anderem ist die Teilnahme an der Bläserklasse für zwei Jahre verpflichtend.

Sie geben bei der Anmeldung Ihres Kindes an unserer Schule an, ob eine Teilnahme an der Bläserklasse gewünscht wird. Wir schicken daraufhin eine Einladung zur Informationsveranstaltung zu.

## Und wenn mein Kind schon

### ein Blasinstrument spielt?

Wenn Ihr Kind schon ein Blasinstrument spielt, haben wir seit drei Jahren die Möglichkeit, Ihr Kind in eine der bestehenden Bläserklassen der Jahrgangsstufe 7 oder 8, je nach Lernstand, zu integrieren.

## Und nach der 6. Klasse?

Nach der 6. Klasse besteht die Möglichkeit, mit einem Ein-Jahres-Vertrag ein weiteres Jahr an der Bläserklasse 7 teilzunehmen. Dann gibt es...

- ♪ zusätzlich zum regulären Musikunterricht zweistündigen Bläserklassenunterricht im Nachmittagsbereich, davon eine Stunde Instrumentalunterricht und eine Stunde Orchesterunterricht.

Diese Möglichkeit besteht ein letztes Mal in Jahrgang 8.

## Alle Musikerinnen

### und Musiker

... können, sollen und dürfen so früh wie möglich im Schulorchester **felissimo** mitspielen, um Erfahrungen in einem großen Orchester zu sammeln. Wir haben unterschiedlichen Auftritte wie z.B. ...

- ♪ Tag der Offenen Tür
- ♪ Adventsgottesdienst für Jahrgang 5
- ♪ Themenabende
- ♪ Sommerklänge mit *felissimo*
- ♪ Abitur-Entlassfeier

Ein Highlight für alle Musikerinnen und Musiker ist die dreitägige **Bläserfreizeit**, bei der wir uns intensiv auf unsere Auftritte vorbereiten.